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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 22.12.2017 

 
 

Niederschrift  über die 6. Sitzung des Samtgemeinderates am 14.12.2017 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

20:01 Uhr 
21.05 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Steffen Florin  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Hermann von der Wehl  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Frau Henrike Hoppe  
Herr Friedhelm Indorf 
Auszubildende Wencke Behrens  

 

Protokollführer/in 
Frau Kim Holsten  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 07.09.2017 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Umbesetzungen im Schulausschuss und im Ausschuss für Bildung, 

Soziales und Jugend 
Vorlage: 073/2017 

  
 5   Zusätzliche KiTa-Plätze ab Sommer 2018 

Vorlage: 105/2017 
  
 6   Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2018 und Stellenplan 2018 

Vorlage: 090/2017 
  
 7   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 8   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 9   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 20.01 Uhr. Er begrüßt die Anwesen-
den und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Rates 
fest.  
In der Sitzung des Samtgemeindeausschusses am 06.12.2017 wurde die Tagesord-
nung um zwei Punkte gekürzt. Ratsvorsitzender Bruns schlägt vor, die heutige Ta-
gesordnung ebenfalls um die gleichen Punkte (Top 5: „ Optionales Widerspruchsver-
fahren / Vorverfahren; Behördenmodell, Vorlage 102/2017“ und TOP 6: „ Bericht und 
Empfehlung der AG Schulstruktur, Vorlage 099/2017) zu kürzen. Es besteht Einver-
nehmen über diesen Vorschlag. 
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung bestätigt. Die Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 07.09.2017 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 07.09.2017 wird einstimmig bei einer Enthal-
tung genehmigt. 
  
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Einwohnerfragestunde und stellt fest, dass es 
keine Fragen gibt. 
  
 

TOP  4: Umbesetzungen im Schulausschuss und im Ausschuss für Bildung, 
Soziales und Jugend 
Vorlage: 073/2017 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig: 
 
Es wird gem. § 71 Abs. 5 Nds. Kommunalverfassungsgesetz die Besetzung wie folgt 
festgestellt: 
 
a) Frau Nadine Figiel wird mit sofortiger Wirkung als Nachbesetzung von Frau An-

drea Brunckhorst beratendes Mitglied im Ausschuss für Bildung, Soziales und 
Jugend. Ihre Vertreterin wird Frau Janine Boelter. 

 
b) Herr Frank Lehmann als Vertreter der Fintauschullehrer (Vertreter Herr Sascha 

Murso),  
Frau Susanne Beddies (Vertreterin Frau Daniela Poltrock) als Elternvertreter der 
Fintauschule, 
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Herr Jörg Diller (Vertreterin Frau Andrea Kirmse) als Elternvertreter der Grund-
schule an der Wümme Lauenbrück, 
Herr Maik Lucht (Vertreter Herr Thomas Stachel) als Elternvertreter für die Fried-
rich-Freudenthal-Schule Fintel und  
Schüler Maurice Viets (Vertreterin Schülerin Rebecca Harms) als Schülervertreter  
 
werden mit sofortiger Wirkung zu beratenden und stimmberechtigten Mitgliedern 
im Schulausschuss berufen.  

 
 

TOP  5: Zusätzliche KiTa-Plätze ab Sommer 2018 
Vorlage: 105/2017 

 
SGB Krüger erläutert die Vorlage 105/2017 und erklärt, warum besonders für den 
Standort Lauenbrück nach Lösungen gesucht wird. Der Ausbau des Dachgeschos-
ses in der „Alten Post“ und die dortige Einrichtung einer 10er-Gruppe werden derzeit 
von der Verwaltung favorisiert.  
 
Ratsmitglied J. Intelmann ergänzt, dass der Gemeinderat Lauenbrück erst Ende Ja-
nuar über eine Alternative zum Gebäude „Alte Post“ entscheiden werde. Ratsmitglied 
Mahnken erkundigt sich, ob die Nachnutzung der Stemmer Schule durch die Einrich-
tung einer weiteren Kindergartengruppe in Lauenbrück wegfallen würde. Ratsmitglied 
Trau erklärt dazu, dass die Fertigstellung der Anbaumaßnahmen an die Grundschule 
Lauenbrück erst im Jahr 2019 oder 2020 abgeschlossen würden. Die Nachnutzung 
der Stemmer Schule bliebe noch abzuwarten. Eventuell sei dann der Bedarf an wei-
teren Kindergarten- und/oder Krippenplätzen vorhanden. Über die Nachnutzung wer-
de die Gemeinde Stemmen entscheiden, da das Eigentum am Schulgebäude nach 
Schließung der Schule automatisch an die Gemeinde Stemmen zurückübertragen 
werde.  
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig bei zwei Enthaltungen, 
 
in der Lauenbrücker Außenstelle “Alte Post” ab Sommer 2018 eine zusätzliche Kin-
dergartengruppen im Dachgeschoss einzurichten und die hierfür notwendigen perso-
nellen und baulichen Voraussetzungen zu schaffen.  
  
 

TOP  6: Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2018 und Stellenplan 2018 
Vorlage: 090/2017 

 
Anmerkung zum Protokoll: 
Vor der Sitzung wurde eine überarbeitete Fassung an alle Ratsmitglieder verteilt.  
 
AV Indorf stellt die Haushaltswirksamen Maßnahmen in der überarbeiteten Fassung 
für das Jahr 2018 vor und verweist auf die aktuellen Änderungen, die zu Mehrein-
nahmen von rund 140.000 € führen würden. Die Änderungen ergaben sich durch Mit-
teilung des Landkreises. Demnach profitieren die Samtgemeinde und auch die Mit-
gliedsgemeinden.  
Ebenfalls wurden Änderungen nach der Sitzung des Schulausschuss in die aktuelle 
Fassung verarbeitet. Der Samtgemeindeausschuss hätte den Beschluss empfohlen. 
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Die Fraktionsvorsitzenden Rademacher, Behrens und Schnellrieder bedanken sich 
beim Kämmerer für das Zahlenwerk und äußern sich zu den Besonderheiten des 
diesjährigen Haushaltsplanes.   
Ratsmitglied Schnellrieder kritisiert die nichtausreichende Planung für langfristige 
Bedarfe. Er sehe einen Investitionsstau, besonders im Bereich der Schulen und Ge-
meindeverbindungsstraßen.  
Ratsmitglied Trau erklärt dazu, dass er gegenteiliger Ansicht sei und seiner Meinung 
nach die Niedrigzinsphase besonders gut genutzt wurde, um viele Investitionen zu 
tätigen. Er stellt fest, dass der Kämmerer besonders gut gearbeitet haben müsse, 
wenn keine der Mitgliedsgemeinden ein Veto eingelegt hätte. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
den Haushaltsplan mit dem Ergebnis- und Finanzhaushaltsplan, dem Investitions-
programm 2018, dem Stellenplan 2018 sowie der Haushaltssatzung für das Haus-
haltsjahr 2018 in der Fassung vom 06.12.2017 zu erlassen.      
 
 

TOP  7: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 27.09.2017: Erschließung des II. Bauabschnitts des B-Plans „Heidhorn“ 

Lauenbrück  
 

b) 27.09.2017: Beschaffung einer Erweiterungssoftware zur Zeiterfassung 
 

c) 27.09.2017: Fortführung der Vereinbarung mit dem Sportverbund Hansefit 
 

d) 25.10.2017: Breitbandanbindung der Schulen in der Samtgemeinde Fintel 
 

e) 25.10.2017: Stellungnahme zum 2. Entwurf des RROP des LK ROW 
 

f) 06.12.2017: Eröffnung des Verfahrens zur 46. Änderung des F-Plans „Feuer-
wehrhaus Helvesiek 
 

g) 06.12.2017: Die eingegangene Petition zur Fundtierunterbringung wurde bera-
ten. Es wurde beschlossen nach 2 Jahren Zusammenarbeit mit dem Tier-
schutzverein in Brinkum ein Resümee zu ziehen.  

 
 

TOP  8: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
Es liegen keine Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters vor.  
 
 

TOP  9: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Breitbandversorgung 
--------------------------------------- 
Ratsmitglied Behrens berichtet, dass der Samtgemeindeausschuss im Sommer 
2016 den weiteren Ausbau des Breitbandnetzes mit den anteiligen Kosten be-
schlossen hätte. Grundlage für diesen Beschluss sei die Vorstellung der Vorge-
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hensweise des Landkreises gewesen. Im Nachhinein hätte sich herausgestellt, 
dass die Angaben nicht überall gänzlich erfüllt sind. Der Finteler Gemeindebrief 
werde das Thema aufgreifen und die Bürger auffordern, die tatsächlich verfügba-
re Geschwindigkeit zu melden. 
SGB Krüger erklärt, dass der Samtgemeinde Rundbrief dazu ebenfalls eine 
Nachricht enthalte. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Ratsmitglied Behrens nimmt Bezug auf die Vorlage-Nr. 54/2016 und die Sitzung 
des Samtgemeindeausschusses am 28.06.2016. 
Der Samtgemeinde Rundbrief wird mit der Rotenburger Rundschau am 
20.12.2017 an alle Haushalte Der Samtgemeinde Fintel verteilt. Er ist dem Proto-
koll beigefügt. 
 
b) LTE-Versorgung in Lauenbrück 
------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Schnellrieder erkundigt sich, ob die Aussicht auf Verbesserung der 
LTE-Versorgung in Lauenbrück bestünde. SGB Krüger berichtet, dass in dieser 
Woche die Mitteilung des Betreibers des Mobilfunkmastes bei der ARA Lauen-
brück eingegangen sei, wonach die LTE-Technik dort nachgerüstet werde. 
 
c) Gemeindeverbindungsstraße Fintel - Benkeloh 
-------------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Schnellrieder gibt bekannt, dass an den Ausweichflächen die Pfos-
ten überfahren wurden und erneuert werden müssten. 
 
d) Grünabfallplätze 
-------------------------------- 
Ratsmitglied Borngräber teilt mit, dass derzeit eine Diskussion innerhalb des 
Landkreises zum Thema „Grünabfallplätze“ stattfinde. SGB Krüger ergänzt die In-
formationen, die in der HVB-Runde durch den Landkreis mitgeteilt wurden. Auch 
Ratsmitglied Trau berichtet von den dortigen Beratungen. 
 

 
Ratsvorsitzender Bruns schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21.05 Uhr und 
verabschiedet die Zuhörer und die Vertreter der Presse. 
 
  
 
Mit einem Dank für die rege Mitarbeit und guten Wünschen für das Weihnachtsfest 
schließt Ratsvorsitzender Bruns den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet 
die Öffentlichkeit um 21.05 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Holsten gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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